



el camino
Mozárabe-Sanabrés

» Tercera etapa.- RIONEGRO del Puente

en el albergue de la Cofradía de los Falifos

► El Noroeste

Paquita Parra y Emilia Román han dado la bienvenida a cada uno de los miles de caminantes que desde 2006 han hecho parada en el albergue de la Cofradía de los Falifos, de Rionegro del Puente, en su peregrinar a Santiago de Compostela. Son las hospitaleras de Nuestra Señora de la Carballeda. Ellas, dirigidas por la Cofradía de los Falifos, la más antigua del camino de Santiago, se encargan de mantener limpia la casa, sellar credenciales y cobrar los siete euros por pernoctación. "Nos encargamos de hacerles la ficha con sus datos personales y les informamos de las etapas que vienen a continuación y sus servicios", explica Paquita Parra, que hoy, 10 de abril, ha recibido a tres peregrinos. Son tres veteranos en esto del Camino. El madrileño Ángel Ramos ha realizado veinte caminos. La primera ya se "envenenó". Ésta es la segunda vez que elige el mozárabe-sanabrés, aunque la primera que hace noche en Rionegro. Su impresión sobre el albergue del falifo es clara. "Míralo tú misma. Hay incluso una biblioteca con la primera guía del Camino de Santiago realizada en el medioevo, O Codex Calixtinus".

El francés Roger Galinie, con

El anecdotario de las dos hospitaleras va
haciéndose cada vez más extenso desde que empezaran su labor en el año 2006



un castellano impecable y 2.000 kilómetros de camino en sus pies, comparte las alabanzas. Roger coincidió hace dos años con otros tantos compatriotas suyos haciendo el peregrinaje compostelano. Esta vez ha vuelto con uno de ellos, Jacky Trainson. Ambos salieron el día 4 de Salamanca, y ahora se han unido a Ángel Ramos. "Me gusta esta forma de

viajar y sobre todo los encuentros con los demás peregrinos. Hay un gran contacto humano", incide Roger Galinie. Sobre la espiritualidad y el compañerismo habla, aunque en francés y traducido por Roger, Jacky Trainson, quien decidió hacer el camino tras el fallecimiento de su hermano gemelo en accidente de coche.

Los tres viajeros lamentan la

deficiente señalización en algunos tramos de la vía mozárabe-sanabresa. "Hay un follón en las señales. En esta zona hemos tenido problemas, sobre todo, al salir de Olleros de Tera. Cuando cruzas una especie de canal, la flecha te la encuentras a la espalda". Esta es una de las quejas más repetidas por todos los peregrinos. "La mala señalización hace que algunos se

pierdan varias veces", apunta Paquita Parra. A nivel local, echan de menos una tienda.

Multiculturalidad y anécdotas

A pie, en bicicleta e incluso a caballo o mula con carro han llegado a Rionegro del Puente. En estos meses, hasta abril y mayo, vienen principalmente alemanes y también franceses. Más tarde, en

julio y agosto, la mayoría son españoles. Aunque la multiculturalidad es patente en el albergue carballés. De los cinco continentes, desde Nueva Zelanda a Suráfrica pasando por Australia, Ecuador, Japón, Emiratos Árabes o Brasil llegaron peregrinos al antiguo hospital de Nuestra Señora de La Carballeda.

Con esta diversidad cultural y lingüística, a lo largo de estos cuatro años, el anecdotario hospitalero se ha ido haciendo más y más extenso. "La mayoría saben algo de español, pero hay algunos que no y te tienes que entender por señas. Los alemanes nunca protestan. Y los que más lo hacen son los nacionales", señala la hospitalera.

Entre otras curiosidades, Paquita Parra relata de un peregrino que durmió con su perro en el patio del albergue porque no lo quería dejar allí solo, o una señora maniática que cambió todo de sitio (hasta los cepillos y el fre-gaplato) y quemó incienso para purificar el albergue. Otros, los menos, entre ellos unas japonesas el pasado abril, utilizan el albergue y se marchan sin pagar.

Prácticamente todos los días del año, Paquita Parra o Emilia Román se acercan por el albergue. "Sobre las seis de la tarde pasamos una primera vez y un poco después otra porque los que vienen en bicicleta te pueden llegar a las diez de la noche. La llave del albergue se puede solicitar en cualquiera de los dos bares que hay en Rionegro, donde también sellan credenciales", glosan las guardianas. Desde este año, la Cofradía vende credenciales a un euro, tras la alta demanda registrada el pasado año.

Hace cerca de dos meses la capacidad del albergue carballés se amplió de 26 a 28 plazas y está previsto instalar una cama de matrimonio más. Con calefacción, biblioteca, botiquín para primeros auxilios, lavadora, secadora y frigorífico, en el libro de sugerencias aparecen en diferentes idiomas alabanzas a este albergue portugués del camino sanabrés. Y sobre todo, a los rionegrenses.



Paquita Parra y Emilia Román con tres peregrinos a la entrada del albergue



Protección solar y decoración:
toldos, estores, cortinas verticales,
venecianas aluminio y madera...

Distribuidores oficiales de Velux
(persianas, ventanas y cortinas)

Todo tipo de persianas, compactos...

www.persianas-sanabria.es

Persianas Sanabria S.L.

Calle Villapando, 42 - Zamora

Tlfns: 980 51 22 41 42 - 606 99 36 82 / FAX 980 52 96 56

Persianas de seguridad:
en aluminio, chapa y acero
inoxidable,

Motorización:
de todo tipo de persianas,
toldos...

Puertas garaje:
homologación europea UNE-EN 13241-1